

Ministro de agricultura visita Cultivo de cannabis en Pesca



Boyacá gran productor agrícola, ha tenido difíciles momentos por diferentes factores como los comerciales e incluso los medio ambientales que han incidido para que muchos de sus habitantes, tuvieran que dejar la actividad agrícola para dedicarse a la minería y la ganadería, entre otras actividades, que dejaban en el olvido la productiva tierra heredada por nuestros antepasados, pero nuevas formas y productos para cosechar ya están en el departamento.

El ministro de agricultura y desarrollo rural Andrés Valencia Pinzón, estuvo visitando la plantación de *Cannabis* que se encuentra en el municipio de Pesca, allí algunos de sus directivos realizaron una presentación sobre la empresa y desarrollaron un recorrido por la plantación en compañía de medios de comunicación e invitados de entidades del orden nacional que tienen que ver con la producción agrícola del país.

En dicho recorrido del que participó el periódico Entérese por invitación especial de la empresa, pudimos ver de forma detallada la organización del cultivo, así como las condiciones de trabajo con las que conviven los colaboradores de la empresa que en un alto número son mujeres, y de forma específica mujeres cabeza de familia del municipio de Pesca, un complejo y sofisticado sistema de seguridad electrónica da cuenta de la seriedad del negocio que se desarrolla allí, grandes invernaderos, reservorios de agua, y las potentes plantas eléctricas son elementos que hacen parte de la infraestructura dispuesta allí.



En la visita que se desarrolló el pasado viernes 10 de enero en horas de la mañana y hasta pasado el medio día, el ministro estuvo acompañado por el presidente de la sociedad de agricultores de Colombia Jorge Enrique Bedoya, así como de otros funcionarios de algunas dependencias de dicho ministerio, quienes atentamente observaron todo el proceso de siembra y transformación de esta planta que es utilizada principalmente para combatir el dolor, las inflamaciones, náuseas y otras afectaciones causadas entre otros factores por las quimioterapias aplicadas a pacientes con cáncer.

La asepsia es otra de las constantes en esta plantación, esencialmente en los invernaderos y con especial rigurosidad donde se

encuentran la plantas madre de donde se obtienen las que se cultivan, para luego procesar la flor que producen, la rigurosa organización así como todos los protocolos que se manejan en buenas prácticas de manufactura, así como en temas de calidad dan cuenta del gran desarrollo que afianza a Clever Leaves como una empresa sólida con reales posibilidades de crecimiento y expansión.

En las 15 hectáreas que hacen parte de la plantación, se encuentran 16 invernaderos en los que trabajan aproximadamente 22 personas por cada uno de estos, la empresa tiene como objetivo llegar a las 50 hectáreas para producción en el municipio de Pesca, que por su radiación presenta condiciones excepcionales para el crecimiento de estas plantas, además de ser una zona segura del departamento, ya que no se tienen presencia de grupos armados, no se presentan homicidios, se tiene un batallón militar muy cerca, un aeropuerto, y la formalidad necesaria para el desarrollo de un modelo de negocio con grandes proporciones, según



lo expresado por uno de sus voceros, la empresa productora de cannabis medicinal espera también realizar cultivos en el departamento del Tolima.

La finca La Chacra ubicada en el municipio de Pesca puede ser la más grande hasta ahora en el mundo dedicada al cultivo del cannabis para fines medicinales, Clever Leaves ya alcanza hitos importantes como que en febrero de 2018, fue la primera y única compañía autorizada para la exportación de cannabis con fines científicos a Canadá, ese mismo año logró exportar derivados del cannabis no psicoactivo al Reino Unido, con su producto ESENIA, así mismo en noviembre del 2019 recibió autorización para iniciar operaciones de cultivo preliminares en Portugal.

Al arribo del ministro al lugar de la visita fue recibido por el recién posesionado alcalde del municipio de Pesca, Alejandro Tambo, quien entregó una ruana y una canasta con productos propios de la provincia del Sugamuxi de la que hace parte ese territorio, dicho gesto posibilitaría un diálogo posterior en donde el ministro mostró su interés por apoyar la creación de nuevos cultivos de arándanos que también se encuentran en este municipio, donde la principal fuente de empleo es la plantación del cannabis con fines médicos y científicos.

Ministro de Agricultura visita Cultivo de cannabis en Pesca

